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文化阵地、避灾中心、居家养老服务，马屿镇河溪村打造多功能文化礼堂

文化礼堂成为“惠民”礼堂

几多波折共建文化礼堂

今明继续阴雨天
周日或将迎来阳光

本报讯（记者李心如/文孙

凛/图）瑞安邮政电商运营配送

中心前日开业。该中心集电子

商务、数据中心、物流配送等服

务于一体，将依托瑞安五洲超

市集中采购优势，帮助加盟商

超降低商品采购成本，并对全

市加盟商超提供90余种商品

配送服务。

据了解，该中心设有农村

电商孵化区，指导加盟商超开

办网络一体店，同时通过与村

级经济融合，助力瑞安特色农、

工业品借助邮政渠道，实现全

国销售，线上线下双创业推动

瑞安农村电子商务快速发展。

瑞安邮政电商运营
配送中心开业

走进装修一新的文化礼堂，

宽敞明亮，正面是一座大舞台，

一楼大厅两侧走廊墙上罗列着

村史村情、村规民约、笑脸墙、光

荣榜等，二楼设立了书画室、村

史陈列室、图书室等文化设施。

这座文化礼堂凝聚着河溪

村村“两委”和很多热心人士的

心血和期望。不过，建设过程并

非一帆风顺。一开始，老人们听

说要将村里的一处宗教场所改

建成文化礼堂，投了反对票。部

分村“两委”成员则认为，村里没

有钱，建文化礼堂会增加村集体

的负担。

作为村委会主任，李迪庆深

知，村民的文化生活非常缺乏，

急需一个文化活动场所，这个文

化礼堂必须要建。

李迪庆与村支书林国良首

先统一了村“两委”的思想，然后

大家分头做老人们的思想工作，

讲解建文化礼堂的好处、会给村

民生活带来哪些变化。他们还

通过老人在外经商的子女，来做

工作。“我们讲共建共享，谈美丽

乡村的创建前景，最终打动了老

人们。”李迪庆说。

2014年3月，河溪村启动文

化礼堂项目建设。规划设计，组

织施工，李迪庆一一把关。几个

月后，一座崭新的文化礼堂出现

在村民的面前，既保留了原有的

传统建筑风格，又融入了文化长

廊、农家书屋等时代特色元素。

原先门口杂草丛生的闲置地，现

在变成了一个漂亮的小公园，绿

意盎然，假山亭阁点缀其间，得

到村民们的称赞。

■记者 金邦寅

“今年，我们打算将居家养老服务中心与村文化礼堂结合

起来，建成后向村里所有的老人开放，同时充分利用文化礼堂

平台开展多样文艺、娱乐、扶助活动，发展特色居家养老服务，

让文化礼堂有机融入村民的日常生活中。”昨日，马屿镇梅屿社

区河溪村村委会主任李迪庆，饶有兴致地向记者描绘多功能村文化礼堂的建设蓝图。

从河溪的村口大桥，沿着右侧河溪印象标识漫步，古色古香的河溪村文化礼堂和绿意盎然的河溪广

场分外醒目。如今，这里成为村民及周边居民休闲的好去处。
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“我的家乡叫河溪，河溪水

长清又清，耕读传统家家传，培

养个个读书郎……”这首河溪村

村歌，唱出了一个生态、清秀、俏

丽的江南乡村，唱出了村民对文

化的追求，对幸福生活的向往。

作为从河溪村走出去的文

化人，市十中党支部书记蔡其华

十分关心村里建设，积极出谋划

策，并带头支持村“两委”工作。

“文化礼堂及美丽乡村建

设，涉及不少村民房前屋后环境

整治问题。其中，蔡老师家的一

处牛棚需要拆除，其家人一开始

不太愿意。蔡老师听说后，特意

回村，做通了家人的思想工作，

带头推倒了牛棚。”李迪庆感慨

地说，“蔡老师等人的带头支持，

大大缩减了政策处理时间，确保

了文化礼堂建设的顺利推进。”

要建文化礼堂，村里没有

钱，投入多少资金也没有底，木

工水泥师傅都叫不动，怎么办？

在征求蔡其华等有识之士的意

见后，经村“两委”商议，村里决

定发起自愿捐资。这个提议很

快得到热心村民和在外经商人

士的大力支持，成功筹资 80 万

元。

“文化礼堂的建设和运行，

得到了很多热心人士的帮助和

支持。没有他们，也就没有文化

礼堂的今天。”李迪庆动情地说。

热心村民助推家乡建设

文化礼堂建成后，李迪庆等

人首先思考的就是如何用好文

化礼堂，做出河溪村特色，努力

打造一个多功能的文化礼堂。

每年农历六月廿四庙会在

河溪村已延续 100 多年了。相

传，太平天国起义年间，本地“金

钱会”义军和家属曾于此日在河

溪村避难，得到村民的帮助和收

留。后来，这一天形成了庙会，

周边村乃至平阳的群众会来此

祈福，本村村民则家家户户摆酒

招待客人。这一天渐渐成为了

河溪村特有的“感恩节”。

今年 8 月 8 日（农历六月廿

四），河溪村文化礼堂里重现了

这一“感恩节”——举办民俗文

化节，席开 110 桌，宴请千余人，

并结合开展首届民间道德模范

评选活动，传承感恩文化，传播

正能量。“如今，文化礼堂成了展

现村民道德风貌的舞台，也让我

们河溪村的感恩文化得到了传

承。”李迪庆说。

河溪村文化礼堂除了“本

职”——文艺演出、计划生育宣传

活动、七夕文化节、启蒙礼等，吸引

很多本村及周边群众参与外，还有

一项“兼职”——设置避灾中心，为

村民提供一个安全港湾。温州医

科大学也相中了河溪村，将新青年

下乡服务基地设在文化礼堂。

李迪庆说，文化礼堂正常运

行，需要一套管理制度，更需要

经费支持，村里正在谋划成立河

溪文化礼堂慈善基金，助老扶

残，并确保文化礼堂正常运行。

如何确保河溪文化礼堂慈

善基金顺利成长？“大家商量后，

决定与居家养老服务结合起来，

实现细水长流。”对于村文化礼堂

的未来，李迪庆有不少想法，“我

们村里有1400多人，其中青壮年

大都外出经商工作，剩下的 800

多人中，大部分是老人小孩。我

们的思路是利用文化礼堂的场

地，解决村里老人们用餐问题，让

老人交一两元，就能吃上可口的

饭菜。老人们没了后顾之忧，有

条件的子女肯定乐意支持一些。

文化礼堂红火了，反过来又可以

提供多样文艺、娱乐、扶助活动，

为老人们提供生活照料、人文关

怀、康复理疗等。”

欲建慈善基金保障文化礼堂发展

河溪村百家宴

本报讯（记者 蔡玲玲 通

讯员 王红雷）看来本周极受

雨水君青睐啊，今明两天，下

雨仍然是主旋律。到了周

日，雨水总算可以歇歇了，天

气将有所好转。未来几日气

温虽不会大降，但雨水带来

的阴冷感提醒大伙儿，已是

秋末，别忘保暖，谨防感冒。

根据最新预报，市区今

天 阴 有 小 到 中 雨 ，16 至

20℃；明天阴有小雨，夜里转

阴到多云，16 至 19℃；后天

多云，16 至 21℃；下周一多

云转阴，夜里阴有时有小雨，

15至22℃。

相信不少市民家的阳台

上，已经晾满了好几天都没

干透的衣服，洗衣机里也堆

得满满的。不知道周日一天

的阳光，能否晒干所有的衣

服呢？基本上，我市每年秋

冬都会有一段阴雨连绵的日

子，每到这时，不少人就会动

起买台干衣机的念头。

在欧美家庭，专业干衣机

是必备家电之一。近两年，干

衣机慢慢在国内普及。

如何选择家用干衣机？

一位家电老板介绍，由于干

衣机是耗电量比较大的电

器，消费者应该根据家庭人

口和常洗衣物大小选择相应

的容量。容量过大，浪费电

能；容量过小，又耗费时间。

一般干衣机的容量有 1 公斤

至4公斤不等，功率500瓦至

1000 瓦。一般家庭选择 2.5

公斤左右的比较适合，功率

也不会过高。

本报讯（通讯员 蔡超凡

记者 陈成成）爱美之心人皆

有之，可有时“美”也是有风险

的。近日，市市场监管部门就

受理了一起消费纠纷。

日前，一位戴着口罩的女

士来到市市场监督管理局马

屿所。这位姓林的女士告诉

执法人员，前几天她在马屿镇

前街一化妆品专柜，花462元

购买了一套某品牌化妆品，当

晚使用了洗面奶、润肤霜，第

二天面部就出现了红肿、瘙痒

等过敏现象。

林女士认为是化妆品质

量有问题，到化妆品店要求退

货、退款。化妆品店负责人

称，该品牌化妆品为药妆，林

女士面部的红肿、瘙痒现象是

化妆品排毒功效所致，过几天

就会痊愈，且该化妆品已使

用，不能退货。

执法人员与该店负责人

沟通后，核查了店方提供的该

品牌化妆品厂方的营业执照、

生产许可证以及该批次化妆

品的检验报告，均无误。店家

表示，该品牌化妆品本身并没

有存在相关质量问题，且其他

购买者没出现过敏现象，若满

足林女士的退货、退款要求，

肯定会影响化妆品店的名誉

和口碑。现场调解陷入了僵

局。

翌日，执法人员召集双方

再次调解，最终双方愿意各让

一步，店家同意免费为林女士

做面部美容护理，治愈过敏现

象，直至林女士满意，另外为

林女士更换其他符合其肤质

的化妆品。林女士对此调解

表示满意。

市场监管部门提醒消费

者，每个人对于化妆品的敏感

程度都不同，在换季或者更换

新的化妆品时，最好先在手

腕、耳后等部位进行测试，如

若未出现过敏现象才可以购

买使用，切不可图方便只听商

家的一面之词。

用了洗面奶、润肤霜脸上红肿、瘙痒

她戴着口罩来投诉


